

En Almería, un mes, 1'50 pesetas.—En provincia trimestre, 5'00.—En extranjero, un trimestre, 15'00.

## PRECIOS DE ANUNCIOS

1.º y 2.º plana centro cde. 10'10 ptas.—En 3.º y 4.º plana centro cde., 8'25 ptas.—Comunicados desde 1 a 50 ptas. linea

REDACTOR: José Jesús García n.º 1200 al n.º 1200. Año VIII. n.º 1.524—Almería Viernes 6 de Febrero de 1920

ADMINISTRACION: José Jesús García, 12

**En los pueblos de las provincias nos****La ley electoral vulnerada por el caciquismo**

En los pueblos de la provincia se han cometido verdaderos atropellos. Los montenillas y los caciques menores, cumpliendo sin duda las órdenes terminantes de los caciques máximos, han vulnerado los preceptos de la ley electoral. Es la provincia de Almería un presidio suelto, donde no impera más leyes ni más derechos que los que establecen los amos de este gran burdel de la política caciquil que nos tiene aprisionados.

Asociados el elemento trabajador de toda la provincia en sanas y fuertes agrupaciones, que vienen minando el poder de este depravado caciquismo, entendieron los trabajadores ante las elecciones municipales convocadas que nada más conveniente, para ir dando al traste con todos los encanallados que de la política viven de manera rastrera y vergonzosa, que tomar parte en la contienda electoral presentando candidatos.

Pero el puñal de los caciques, que lo mismo se hunde en el corazón de los hombres, que rasga y destraza las leyes, sin importarle nada que haya Códigos ni Tribunales de justicia, ha inferido un golpe tremendo a los derechos de ciudadanía en casi todos los pueblos de esta provincia. Ni en las kábilas donde la morisma salvaje comete los mayores desafueros y los hechos más vandálicos, puede acontecer lo que en las municipalidades de Almería ha sucedido.

Los trabajadores asociados de nuestra provincia, creyendo que la ley escrita los ampararía en sus actos de ciudadanos españoles, designaron los candidatos a concejales que habían de luchar en las elecciones próximas. En unos pueblos fueron a la proclamación de ellos por el procedimiento de la antevotación, que quedó coronado por el éxito más elocuente y en otros presentaron las actas de proclamación suscritas en la forma que preceptúa el artículo 24 de la Ley electoral vigente.

Pues bien, los candidatos obreros, proclamados unos por la antevotación y otros

por el anterior requisito, no han podido conseguir de las Juntas Municipales del Censo en la mayoría de los pueblos de esta provincia, las correspondientes certificaciones que le acreditaran como tales candidatos proclamados. Las Juntas Municipales del Censo presionados por la influencia caciquil, han pisoteado la ley electoral y se han negado a expedir tal documentación. ¿Qué concepto debe tenerse de los representantes de una política que atroja la conciencia popular e impide a los ciudadanos que hagan uso de los derechos que las leyes les concede? Con qué garantía de virtualidad legal van a celebrarse las elecciones municipales en casi todos los pueblos de Almería?

Ante estos hechos de barbarie que se han consumado, levantamos nuestra voz con toda gallardía pidiendo que se castigue inexorablemente a todos los que han delinquido. Las elecciones municipales que se celebren en esos lugares donde los candidatos obreros no han podido ser proclamados, carecen de validez legal alguna, porque sería efectuarlas a espaldas de la ley y del pueblo. Los municipios almerienses no pueden seguir en manos de los caciques y de sus servidores.

Nuestras clases trabajadoras que constituyen la verdadera expresión del pueblo almeriense, piden su representación en los organismos municipales y ha de concedérsele quieran o no los caciques. Contra los atropellos realizados irán todos los trabajadores, hasta alcanzar que la moral y la justicia resplandezca, porque tal es la voluntad del pueblo de Almería.

**Consejo provincial de Fomento**

El Ministerio de Fomento con fecha 22 de Enero ha publicado en la Gaceta un decreto convocando a unas elecciones para designar los señores que han de constituir el Consejo provincial que ha de sustituir a los que funcionan actualmente con la denomina-

ción de Agricultura y Ganadería.

Serán designados vocales electivos, dos por las Cámaras Agrícolas provinciales 1 por las demás Cámaras agrícolas oficiales de la misma región, dos por las Cámaras de Industrias, dos por las de Comercio que serán cuatro cuando estas represente, la Industria y el Comercio, uno por las Juntas de Navegación, uno por las Cámaras oficiales de la propiedad urbana, uno por cada Federación de sindicatos que tengan veinte adheridos y cuente un año de existencia, tres por las secciones agrarias inscritas en el Gobierno civil, no pudiendo votarse más que dos, uno por la Asociación de Ganaderos, uno por las Industrias Marítimas y uno por la Sociedad Económica de amigos del País.

**Dr. G. Verdejo Acuña**

Laboratorio de Análisis Clínicos Especialista

Enfermedades de la Piel, Sifilis, Venéreo.

**EL IDEAL**

Todo ideal es una nueva dirección del pensamiento, y exige iniciativa de parte de quien lo concibe; si es concebido en el campo científico, es un impulso al progreso de la ciencia; si se refiere al arte es un manantial de nuevas manifestaciones artísticas; si comprende los órdenes sociales, es causa de progreso y de mejoramiento social. Por este mismo hecho, todo ideal es un anticipo de reconocimiento futuro en todas direcciones y para todos los fines, de donde nace enseguida una oposición que es una reacción de parte de los que por inercia no se adaptan a moverse por nuevos derroteros, y de quienes tienen intereses inmediatos en apartarse del lugar donde están habituados. De aquí deriva la persecución contra los innovadores, y por ende, el apostolado, el martirio, la propaganda, pudiendo conseguirse el triunfo, tras de algún tiempo, si una parte del ideal resulta aplicable y aporta un perfeccionamiento real a la sociedad.

Todo ideal es por consi-

guiente, útil; cualquiera que sea su extensión y su valor, aún cuando utópico, contribuye éste, no importa el modo, al movimiento durante algún tiempo. Es como un fuerte impulso aplicado a un péndulo que oscila con lentitud; este perderá las condiciones normales de la gravedad por unos instantes; pero la misma gravitación lo llevará de nuevo a la función normal, porque todo esto que se aparta de la esfera habitual pronto acarrea desorden, pero en seguida vuelve a entrar todo en orden, con otras formas y por otras direcciones.

José Sergi

**Junta de Obras del Puerto de Almería****Dirección facultativa**

Por el presente y por término de quince días a partir de la fecha de este anuncio se sacan a concurso los siguientes materiales de desecho:

1.º Toda la leña procedente de la poda de las palmeras del Parque.

2.º La baranda de hierro arrancada de un trozo de los jardines del Paseo de San Luis.

3.º Todos los hierros viejos existentes en los Almacenes y Talleres de la Junta.

Las proposiciones para tomar parte en dicho concurso se admiten en las Oficinas de esta Dirección Facultativa todos los días laborables desde las 9 hasta las 13 con arreglo al modelo y condiciones que pueden verse en dichas oficinas.

Almería 21 de Enero 1920.

Teniendo que ejecutarse por administración la construcción de seis muertos para amarrar de boyas, colocación de estos, de las boyas e incluso pintura de las mismas, se admiten proposiciones en las oficinas de esta Dirección Facultativa, hasta las 12 horas del día 31 del mes actual para realizar dicho trabajo con arreglo al modelo y condiciones que pueden verse en dichas oficinas desde las 9 hasta las 13 todos los días laborables.

Almería 21 de Enero 1920.

EL DIRECTOR FACULTATIVO AC  
CIDENTAL

**La pública censura**  
Lo cierto es que vivimos en la más tranquila y más placida ciudad del universo entero y que si nos quejamos lo hacemos por vicio y aún si se quiere por afán de molestar a todo bicho vivo con nuestras lamentaciones.

Los dioses lares velan por nosotros y nos libran de desgracias y ea amidades que caen sobre otras regiones menos afortunadas.

Aquí ni ocurren descarrilamientos de trenes ni incendios ni otras catástrofes de esta laya que ponen en revolución los nervios, ni aún siquiera tenemos sindicalistas de los de armas tomar capaces de poner una bomba en un entierro y disparar su wing contra el mismo lucero del alba aunque fuese escoltado por todos los tereos de la Guardia civil.

Nuestra vida transcurre mansa y beatífica; ni nos preocupamos de la carestía de la vida que nos amenaza con imponernos un ayuno más prolongado que el de Jesús en el desierto ni aún en vísperas de elecciones rompemos nuestra paz de égloga.

Las gentes de aquí se han cansado ya de perder las energías vociferando inutilmente y optan por enojarse de hombres y poner el rostro de pasadas en los tiempos adversos.

Parece esto una consigna impuesta y el desdichado que se atreve a levantar un poco el gallo para protestar de los mil casos protestables que suceden se gana la aversión de los tranquilos vecinos.

Desgraciado el periodista que ose combatir alguna inmoralidad o denunciar algún atropello, antes de que el periódico halla salido a la calle, tendrá una procesión de amigos que entre protectores y autoritarios le aconseje—Pero estás loco hombre de Dios—yo comprendes que don Fulano o don Mengano se van a molestar, por eso que le das, y además esto no te importa a ti y nadie se queja—Y el periodista tendrá que asentir abrumado por esta cialva de amigos e riñosas y tendrá que ocuparse en lo sucesivo de las noches de luna y de las princesitas de blancas cabelleras rubias, de to-

# JUAN TONDA VINOS DE VALDEPEÑAS

Superiores para Mesa

A 11 pesetas la arroba

Plaza de San Sebastián, 5. Almería

do, menos de lo que tenga relación con la vida local.

Nuestro director ha estado a punto de sucumbir víctima de un ataque de nervios, desde hace pocos días, han desfilar por su despacho un centenar de personas de todas las clases y condiciones.

Se han pedido cosas graciosísimas que han provocado esa revolución nerviosa. Noches pasadas se presentó un señor en su busca.—El señor Director?—Yo soy, que de seaña—Muy sencillo, me he enterado que iba y va a publicar un artículo combatiendo la mendicidad y quisiera que desistiera V. de ello.

Y nuestro director admira de tal salida termina por desmayarse de asombro al oírle.

La verdad, yo tengo tres hijos que me ganan lo suyo implorando la caridad pública y no me hace maldita la gracia de que V. me estropie el negocio por meterse en lo que no le importa.—Y se marchó lanzándonos una mirada de sindicalista en acción.

Otra noche es un padre consternado por la detención de un hijo suyo, gallito impenitente al que la policía detuvo en el momento en que se disponía a largarse con toda la ropa limpia de una familia, el que desea que no se dé la noticia y si se da se diga que fué un error de la policía puesto que el Sr. X realizaba una inofensiva labor de investigación en el vestuario de aquella familia, buscando el pantalón de Sir James perdido en esta capital.

Y así todos; el que crea que pueda emanciparse de esta tutela está equivocado, so pena de encerrarse en una habitación inexpugnable al que solo entre un miembro de la familia con la comida, pues

## Multas gubernativas

Ayer fueron multados en 75 pesetas, por promover escándalos en la vía pública, Manuel Fernández Gómez, vecino de Alicante y una mujer que le acompañaba llamada Dolores Gómez.

## DR. J. COMPANI

De la Sociedad Española de especialistas del pecho. Profesor-alumno del Dispensario Antituberico de María Cristina de Madrid.

Enfermedades del aparato respiratorio y del corazón.

## Sensible accidente

Ayer tarde y en ocasión de ir dando un paseo por el sitio denominado «La Molineta», José Bonachera Martínez, en compañía de otros amigos, tuvo la mala fortuna de dar una caída que le produjo la fractura completa del tercio inferior de la pierna izquierda.

Con gran cuidado fué llevado a la Casa de Socorro, donde después de asistido, pasó a su domicilio para su completa curación.

## Lea Usted EL DIA

Tiendas, 15, y Azara, 2

# -Servicio telegráfico-

De nuestro corresponsal en Madrid

## Política

Madrid 5

### El momento político

Créese seguro que mañana terminará el debate sobre la situación de Barcelona.

El señor Dato se propone no hablar más que unos veinte minutos.

También el Gobierno, al resumir el debate, se propone ser breve.

En un corro que se formó en el pasillo central del Congreso, se reunieron los señores Salvatella, Dato y Junoy.

El señor Dato dijo que no estaba conforme con las apreciaciones que se habían hecho sobre la asamblea de parlamentarios.

Confirmó que sería breve al intervenir en el debate sobre la situación de Barcelona.

El señor Junoy, al aludir a Barcelona, pronunció la palabra paz.

—La paz espiritual la impondremos nosotros gobernando—contestó el señor Dato—y al decir nosotros, incluyendo a usted, señor Junoy, que está ahí fuera, pudiendo ser de tanta utilidad sus condiciones.

### Conferencia

El Nuncio de Su Santidad en Madrid celebró esta mañana una larga conferencia con el Ministro de Estado.

### Jusificando una partida

Ante la comisión de presupuestos informó el ministro de Estado, que justificó una partida de 12 millones de pesetas para la construcción de edificios en el extranjero con destino a los representantes diplomáticos.

Todo el presupuesto de Estado fué aprobado, a excepción de dicha partida.

### La semana parlamentaria

El Gobierno no tiene empeño en suprimir la semana parlamentaria a fin de que avancen las discusiones.

Cree que el proyecto que se discute sobre reforma tributaria puede quedar votado en dos sesiones más.

### Cruz y medalla

Se le ha encargado al Alto Comisario de España en Marruecos que formule una propuesta de los jefes y oficiales que lleven más de seis meses en Marruecos; y hayan toma-

do parte en tres acciones o se hayan distinguido en las avanzadas a fin de otorgarles la Cruz del Mérito Militar con distintivo rojo, sin que esto sea óbice para otorgarles la medalla, o la recompensa sustituta, cuando esté en vigor al Reglamento.

## Notas generales

### La situación de Santander

A primera hora de la tarde se supo en Madrid que por la mañana habían ocurrido desórdenes en Santander.

Grupos de huelguistas se situaron en los alrededores de la ciudad, dispuestos a impedir que entraran los campesinos con provisiones para el mercado.

Las fuerzas que vigilaban quisieron impedirlo, y como encontraban resistencia, tuvieron que disparar, resultando un muerto y un herido.

Esta tarde habían llegado a Santander fuerzas de la guardia civil y del ejército.

### Carteros despedidos

El diputado don Teodomiro Menéndez visitó al director general de Correos, para pedirle la readmisión de los carteros despedidos.

El señor Alas Pumariño le contestó, que está pendiente del Consejo de Estado el crédito correspondiente, y que se efectuará la readmisión en cuanto se disponga del crédito.

### Rumores desmentidos

El ministro de la Guerra ha negado exactitud al rumor de que se disponían a salir para Santander fuerzas del Ejército.

## Extranjero

### Contestación de Alemania

En la contestación que ha enviado Alemania a los aliados sobre la entrega de los culpables de la guerra, dice que hasta tanto no tenga en su poder la lista de los reclamados, nada puede asegurar sobre la actitud que adoptarán.

### La actitud de los aliados

Los aliados, si insiste el Gobierno alemán en adoptar la tesis de Von Lesner, negándose a acceder a la demanda de la Entente, estos recurrirán a realizar medidas correctivas, para que Alemania cumpla su compromiso.

### Ocupación de territorios

Unas de las medidas que adoptarán los aliados y que se considera como más importante es la ocupación de los territorios del Rin y del Sarre.

### Lo que dice el Tratado

El Tratado de Versalles, dice categoricamente, que caso de que no se cumpla, una de las cláusulas del Tratado, los aliados tendrán derecho a recuperar territorios y cuando lo considere conveniente prolongar su ocupación.

Caso de insistir Alemania, los aliados se hallan dispuestos a prolongar su ocupación hasta que cumplan su compromiso.

### El Gabinete alemán

El Gabinete alemán se ha reunido inmediatamente, durante la sesión varias horas.

Trataron de la situación delicadísima en que se hallan por la actitud de Von Lesner.

Según informes particulares

**OBREROS:** votad al candidato que con carácter socialista se presentará por el distrito 5.

## FRANCISCO COMPANY MARTÍNEZ

Representando a dicho distrito, podrá realizar una gestión fructífera en el Ayuntamiento.

Pues ya demostró su tesón como luchador al frente de las organizaciones y en la prensa, donde publicó valientes artículos combatiendo miles de inmoralidades.

Hombres de la energía y del tesón de éste, son los que se necesitan y conocedor de nuestros problemas; cuando salga triunfante su candidatura habréis servido a la causa y conseguido llevar vuestra verdadera representación, para hacer algo provechoso en el Municipio.

## Dosa Cáustica

En tabletas con 70 a 72°. barriles de unos 250 kilos en errón con 76 a 77° tambores metálico de unos 350 kilos.

### Casa Ferrera.—Almería

el gabinete alemán no ha recibido aún comunicación oficial de la lista de personas reclamadas por la Entente.

### Actitud de Polonia

Comunican de Varsovia que el Gobierno polaco ha declarado que no contestará ninguna proposición de paz bolchevista, sin consultar previamente a los aliados.

### Vladivostok

Comunican de Washington que el ministro de la Guerra ha recibido información según la cual, los revolucionarios han entrado en Vladivostok.

### El pleito de Holanda

Comunican de Londres que la Agencia Reuter dice que la ruptura de relaciones con Holanda o la imposición del bloqueo marítimo, son soluciones que por peligrosas, no se han discutido ni señalado.

Dicen de Vladivostok, que se ha declarado el estado de guerra y que un general japonés ha tomado el mando sobre las tropas de toda la región.

Los Bancos del Estado están bajo la administración y vigilancia de fuerzas japonesas, pues se han cometido varios robos de millones en los pueblos, y los representantes

diplomáticos han adoptado medidas para proteger las vidas y bienes de sus respectivos compatriotas.

Esperan refuerzos para restablecer el orden.

## EDICTO

La Administración de Contribuciones, han mandado al Gobernador Civil para que inserte en el periódico oficial, un edicto, para que antes del día 15 del corriente mes hagan su inscripción en la Administración mencionada los dueños de carriages de lujo.

Caso de contravenir tal disposición se les impondrá a los infractores 50 pesetas de multa.

## La almadraba de Torre García

Por la Dirección General de Comercio, Industria y Transportes, se ha declarado el estado de guerra y que un general japonés ha tomado el mando sobre las tropas de toda la región.

Los Bancos del Estado están bajo la administración y vigilancia de fuerzas japonesas, pues se han cometido varios robos de millones en los pueblos, y los representantes

bajo el Negociado de Almacenes ha dispuesto que con arreglo al Testamento de don Agustín Vinache Linares, se

dé transferencia del pesquero

«La Almadraña de Torre García» a doña Magdalena Es

quierdo Soler, en virtud a la

instancia presentada por la misma.

### SE VENDE

Estantería, mostrador y escaparate, completamente nuevos.

Informarán. Calle Regocijos número 5 y 63.

## BORDADOS

Se hacen toda clase de trabajos y se dan lecciones a domicilio. Razón Almanzor Baja 10.

Lea usted "El Día"

## BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA

PRÉSTAMOS AL 5% POR 100 ANUAL

Agentes: SALVADOR ROMERO Y HERMANO

Paseo del Príncipe, 10

